

ENTRE TRADITION ET MODERNITÉ

# Poinçon de Genève, le symbole de la haute horlogerie

Sans aucun doute l'une des plus anciennes certifications dans le monde de la haute horlogerie, le Poinçon de Genève vit avec son temps et orne aujourd'hui les mouvements horlogers de la plus haute qualité, à l'esthétique inégalé. Il demeure la meilleure garantie de bienfaisance d'un mouvement horloger.

Son histoire remonte à la seconde moitié du XIX<sup>e</sup> siècle, à une époque où l'horlogerie suisse est en plein essor dans le monde. Afin de protéger leur activité florissante sujette à la contrefaçon, les horlogers genevois s'unissent pour défendre leur métier. En 1886, suite à leur demande de lutter contre la dégradation de la qualité des montres et l'utilisation illicite du nom de la ville de Genève dans l'horlogerie, la République de Genève promulgue une loi établissant le Poinçon de Genève. Cette appellation permet d'attester de l'authenticité et de la bienfaisance des montres genevoises. Aujourd'hui, le Poinçon de Genève est abrité par la Fondation Timelab, sous l'égide de l'Etat de Genève.



FRANÇOIS DURET, GENÈVE @TIMELAB

Les règles du Poinçon de Genève et l'excellence du travail exigé déterminent le processus de production d'une montre mécanique dès sa phase de conception et de développement.

## LE SOMMET DE LA HAUTE HORLOGERIE

Le Poinçon de Genève est depuis près d'un siècle et demi une garantie de provenance, de bienfaisance, de précision, de durabilité et de savoir-faire d'exception pour les montres mécaniques assemblées, réglées, contrôlées et emboîtées dans le canton de Genève. Alexandre Chiuvé, directeur de la Fondation Timelab, explique: «Le Poinçon de Genève est délivré par notre Fondation, qui est un organisme neutre et indépendant, selon un processus très rigoureux. C'est une véritable certification et donc un gage de qualité». La force de la certification Poinçon de Genève est ce qui pousse les Maisons horlogères à se dépasser dans leur démarche d'excellence. Ce symbole mondial de la Haute Horlogerie est aujourd'hui

l'apanage de quelques manufactures et horlogers très exigeants qui veulent pouvoir accompagner leur garde-temps d'un certificat papier ou électronique.

Ces artisans perpétuent les savoir-faire d'exception tout en étant à la pointe de l'industrie horlogère, utilisant les matériaux et les techniques modernes les plus avancés pour aller toujours plus loin dans leur quête de perfection.

## LA MAÎTRISE DE L'ART

Les règles du Poinçon de Genève et l'excellence du travail exigé déterminent le processus de production d'une montre mécanique dès sa phase de conception et de développement. «Tous les composants du mouvement sont examinés un à un avant d'être homologués pour leur mise en production, précise Alexandre Chiuvé. Les exigences esthétiques nécessitent que toute trace de fabrication lors du façonnage des composants soit supprimée. Chaque

pièce est ainsi travaillée afin de la rendre irréprochable», ajoute-t-il. Certains éléments comportent parfois des décorations traditionnelles telles que le perlage, les côtes de Genève, l'anglage ou la gravure. Ces opérations esthétiques ont également un impact sur les caractéristiques techniques du mouvement, visant à améliorer sa durabilité et sa précision.

## UNE GARANTIE DE PERFORMANCE

La montre finie doit répondre à des exigences en termes de précision de marche, d'étanchéité, de durée de marche et de fiabilité des fonctions additionnelles, comme annoncé par l'horloger. 100% des montres sont testées et contrôlées en simulation de port durant sept jours.

Un certificat d'origine attestant que la montre a passé avec succès toutes les étapes du contrôle est ensuite émis. Il représente une garantie pour l'acquéreur de l'excellence du travail d'exécution, des finitions, de la fonctionnalité et de la précision de marche de la pièce. Ce certificat unique et infalsifiable dispose aujourd'hui d'un QR code permettant une vérification de la certification en ligne.

Grâce à toutes ces étapes, l'heureux détenteur d'une montre Poinçon de Genève aura donc l'assurance que sa montre lui donnera satisfaction pendant de nombreuses années... ●

Carla Angyal

## LES CRITÈRES DU POINÇON DE GENÈVE



- Provenance genevoise.
- Bienfaisance des composants du mouvement et des éléments de liaison (pièces qui lient le mouvement au boîtier).
- Performance de la tête de montre: contrôle des fonctions, de l'étanchéité, de la durée de marche et de la précision de marche.

# L'or de Laure, de l'ombre à la lumière

Les bijoux de Laure Victoria Gaury prennent vie sous la forme d'œuvres d'art contemporaines, où chaque création raconte une histoire singulière, imprégnée d'émotions et de philosophie. Inspirée par les mythes anciens et les récits du monde moderne, Laure transforme les matières précieuses en pièces intemporelles, à la fois audacieuses et poétiques.

Son approche repose sur une conviction forte: les bijoux ne sont plus de simples éléments décoratifs, ils accompagnent, incarnent nos moments de vie et deviennent des témoins précieux de notre parcours. Chacune de ses créations est ainsi pensée pour dépasser sa fonction d'ornement, inspirer et susciter une connexion intime avec celui ou celle qui les porte.

Dans son atelier à Genève, Laure est animée par une passion pour l'alchimie des éléments et une quête d'authenticité dans le luxe, en créant des œuvres qui transcendent l'esthétique. En valorisant des pièces sentimentales, elle redonne vie à des trésors personnels, les métamorphosant en créations nouvelles, empreintes de sens et de profondeur.

Laure Victoria Gaury matérialise son esthétique visionnaire du bijou à travers un travail de recherche subtil, réfléchi et résolument contemporain. Chaque bijou est une invitation à explorer la beauté complexe du monde et à porter une part de cette lumière sur soi.

[www.laurevictoriagaury.com](http://www.laurevictoriagaury.com)  
[instagram.com/laurevictoriagaury/](https://www.instagram.com/laurevictoriagaury/)



Laure Victoria Gaury.

LVS